

Aargauer Zeitung – Aarau aargauerzeitung.ch/...



23.10.2025

Nationale Tageszeitung

Seite 18 / 17'839 mm²

Werbewert: CHF 1'310

Reichweite: 34'657



## 50 Jahre Argus: Die Kantonspolizei Aargau feiert

In einer würdevollen Jubiläumsveranstaltung wurden die Verdienste der Sondereinheit geehrt.

Die Ursprünge der Sondereinheit Argus reichen zurück in die frühen 1970er Jahre, wie die Aargauer Kantonspolizei in einer Mitteilung schreibt. Angesichts linksextremistisch motivierter Anschläge in Westeuropa entschied sich der Kanton dafür, 1975 eine spezialisierte Antiterror-Einheit aufzubauen. Die Rote Armee Fraktion RAF wütete damals besonders, in Deutschland töteten sie diverse Leute aus Politik und Wirtschaft

Seither hat Argus einen starken Wandel vollzogen. Dies sowohl personell als auch materiell. Während islamistischer Terror seit zehn Jahren wieder erhöhte Wachsamkeit verlangt, beziehen sich die häufigsten Einsätze der Sondereinheit auf Interventionen in riskanten Lagen und auf die Festnahme gefährlicher Personen. Zum Einsatz kommen die 30 Mann etwa 50-mal pro Jahr.

## Polizeikommandant dankt für Einsatzbereitschaft

Am vergangenen Freitagnachmittag fand auf dem Gelände des Stützpunkts Lenzhard i Schafisheim eine Feier zum 50-jährigen Bestehen der Sondereinheit statt. Rund 200 Gäste – darunter aktive und ehemalige Argus-Mitglieder sowie Gäste aus dem In- und Ausland – nahmen daran teil, schreibt die Kantonspolizei.

In Grussworten würdigte Landammann Dieter Egli in seiner Funktion als Polizeidirektor die Leistungen der Sondereinheit. Polizeikommandant Michael Leupold dankte allen Mitwirkenden für ihre erhöhte Einsatzbereitschaft. Neben filmischen Rückblicken und musikalischen Einlagen des Polizeispiels wurden auch Live-Vorführungen gezeigt, die Einblick in das Können und die Ausrüstung der Einheit gaben.

Während im Gründungsjahr der Schwerpunkt der Sondereinheit klar auf der Terrorabwehr lag, erfordern aktuelle Bedrohungslagen eine andere Ausrichtung, führt die Kantonspolizei Aargau weiter aus. Die Arbeit von Argus zeige exemplarisch, wie Sondereinheiten der Polizei flexibel auf sich wandelnde Herausforderungen reagieren müssen.

Die Feier dokumentiere nicht nur ein Jubiläum, sondern auch die Anerkennung für den Dienst am Schutz von Bevölkerung und Sicherheit im Kanton Aargau, schreibt die Kantonspolizei abschliessend. (luk)